



りゅう

おう

令和7年度 学校通信 5月号 (No.3)

龍王

飯塚市立八木山小学校

令和7年5月29日 文責 安藤 泰生

「八木山ふるさと学習」をスタートしました！

今年も、八木山の自然の豊かさを感じ、自然や生き物を大切にする心を育む「野鳥観察」(春・冬年2回)より、「八木山ふるさと学習」をスタートしました。その後、「田植え」、「環境学習(森林の役割等を学ぶ話、木の葉・実などを使った工作『ネイチャークラフト』)」を実施しました。どの学習活動も、子ども達は楽しみ、回を重ねるごとに作業がスムーズになり、知識が増え詳しくなっています。その分、周りの子との関りも増え、野鳥の名前を教え合ったり、作業を助け合ったりする姿も多く見られるようになっていきます。

このような活動が本年度も実施できたのは、八木山地区の皆様や保護者の皆様の協力があるからこそだと思っております。本当にありがとうございます。

今後も「八木山ふるさと学習」を進めてまいりますので、ご理解とご協力の程、よろしくをお願いします。

【 5月2日 野鳥観察 】



【 5月8日 田植え 】



八木山の「人・もの・こと」を活かした
総合「ふるさと学習」を通して

- 郷土を愛する心、自然や生き物を大切にする心を育む
- 表現力を向上させる
- 人間関係を向上させる

【 5月14日 環境教育 】



【今後の予定】

- 「八木山獅子舞」(総合)
- 「八木山秋相撲大会」(体育・行事)
- 「八木山小大運動会」(体育・行事)
- 「すずらん・百舞交流会」(福祉)
- 「カカオ研究所体験学習」(キャリア教育)

○ 朝の学習の積み重ねが力になります！



百マス計算をしている様子
(徹底反復)



音読している様子
(徹底反復)



体のトレーニングの様子
(トレーニングタイム)

本校では、脳の活性化を促し、基礎・基本の習得を目的にした「徹底反復学習」(火・水・金)と、心と体の調子を整える「トレーニングタイム」(月・木)を昨年度より実施しています。特に、本年度全校で「徹底反復学習」を1つの教室にしたことで、頑張っ取り組む友だちに刺激を受け、全体が集中して問題に取り組めるようになってい

ます。この朝の学習で大切なことは、「続けること」です。毎朝続けることで、子どもの習慣となります。(※ 8時20分の登校をお願いします)

○ 鎮西小と連携して「集団での学びの機会」を増やします！

今月22日～23日に八木山小と鎮西小学校の6年生合同で修学旅行に行きました。右の写真は、長崎市原爆資料館で班の友だちと見学している様子です。当日を迎えるまでの事前学習で、八木山小と鎮西小と合同で調べ学習などを行ってきました。八木山小の子どもは、日頃と違い、多くの同級生の中に入ることへの不安もありましたが、回を重ねる中で関係をつくっていきま



した。また、心配なことや困ったこと等あれば、八木山小学校に戻って振り返ったり、担任の先生に相談したりしながら解決を図り、無事に修学旅行を実施できました。本人にとって、多くを学ぶよい機会になったと思います。

今後は、他にも鎮西小学校と合同で学習する機会(見学旅行・クラブ活動等)を作る予定です。

「田植え」の御礼

田植えをするにあたり、学校田の代掻き等を〇〇さんにいただいたり、八木山地区の方々に苗を寄付していただいたりしました。おかげ様で、本年度も田植えをすることができました。また、当日の田植えにも、八木山地区老人会の方や保護者の方などにご協力いただき、誠にありがとうございました。

6月行事の主な予定

3日(火) プール掃除、子ども110番点検(PTA)	5日(木) 5年県学力・学習状況調査
11日(水) 4年見学旅行	12日(木) 八木山っ子
20日(金) プール開き⑤	25日(水) 学校運営協議会1回19時
26日(木) 八木山っ子	